

DIRECTOR PROPIETARIO
LUCIANO CORRAL
 OFICINAS Y TALLERES.
Carrera Venezuela
 ANTES PLATERIA
 Cuadra 6ª, N° 45-A-1

EL TIEMPO

SE PUBLICA
 todos los días del año
 EXCEPTO DIAS DE
 DOMINGOS Y FERIADOS
 TELEFONO N° 267
 Apartado del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 708

Quito, Republica del Ecuador

Martes, 8 de Marzo de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es el mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.
 Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.
GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.
 El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos finos importados directos y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.
 Se habla español, inglés, francés y alemán.—Teléfono N° 79
 El propietario
ADOLFO KELSCH.
 Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos superfinos.
 Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.
 Habitaciones cómodas y elegantes.
 Aseo, prontitud y esmero en el servicio.
 Se admiten abonados.
 Especialidad en Banquetes.
 El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Telefonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.
 El Hotel "El Comedor" ha habierto ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de na-tación, con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termomales.
 "El Comedor": Carrera de Venezuela. N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243
 Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140
 El Proprietario—*Valentin Conalajas.*
 Quito, Setiembre 9 de 1903. 1 m



OCULISTA N. SAENZ

Operaciones y curaciones de ojos. Medicación dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de flint y Crown glass fabricados para cada caso. Antojos antiopticos, astigmáticos y prismáticos.
Ojos artificiales (Al natural)
VER y CREER—LA SUCURSAL DEL "HOTEL COMEDOR ESTÁ ABIERTA CONSTANTEMENTE DE DIA Y DE NOCHE COMIDAS Y BEBIDAS

DOUSDEBES & COMPANIA
 AGENTES COMISIONISTAS
 Carrera de Ojeda N° 21
Compra cueros secos de vaca y de buey, pagando los mejores precios.
 Quito, Enero 30 de 1904

SE VENDE

La quinta San Antonio, situada en la parroquia de Guano, propiedad del Sr. Esteban Suárez C.
 Febrero 24 1 m

CASA DE SAN ANTONIO
 Se vende una cédula y bien construída casa situada en el camino real de San Antonio, con terreno que puede ser útil hasta para hotel. Los interesados pueden dirigirse á Pompaqui donde las señoras Rojas, y en Quito, en la agencia de coches "La Urbana".
 Enero 29 1 m

NEMESIS

Cada ejemplar de esta revista vendida á veinticinco centavos y la suscripción anual cuesta tres pesos cinco americanos.
 Febrero 10 El Agente 6 v

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO
Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.
 Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con prontitud y esmero, á gusto de cliente.
 El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N° 10 entre A. B.
 Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m.

Memorandum

Mes de Marzo tiene 31 días 6 de fiesta y 25 de trabajo
FACES DE LA LUNA
 Luna llena el.....31
 Cuarto menguante el.....8
 Luna nueva el.....1
 Cuarto creciente el.....24
 Calendario: Mianca, Miércoles 9.—Casas Catalina de Polonia y Francia en viaducto.
 Servicio de Correos
 Llegan del Sur.
 En las Jueves y Sábados á las diez del día y salen Lunes, Miércoles y Sábados á las dos de la tarde.
 Llegan del Norte.
 Martes, Viernes y Sábados á las diez y Sábados á las dos de la tarde.
 Boletines de Tera.—La Nacional y la Guayaquil.
 Comitaria de Tera.—Señor Manuel de J. Saenz y Dr. Veroza.

J. J. SEBRANO DOCTOR EN MEDICINA Y CIRUGIA

OCULISTA
 (Royal London Ophthalmic College)—Oto Rino Laringólogo—[Central London Throat & Ear Hospital]—Con diplomas de Bagdad y Londres.
 Tratamiento médico, higiénico ó quirúrgico de errores de refracción (miopía, hipermetropía, presbicia, astigmatismo, estrabismo) y de enfermedades y deficiencias de ojo, nariz, vidios y garganta.
 Técnica moderna—Extracción antiseptica su toda operación. Exámenes bacteriológicos.
 Consultas: de 10 á 11 a. m. y de 4 á 4 p. m.
 Quito, Plaza del Teatro. Casa de Dr. Carlos R. Tovar.
 Marzo 5 1 m

La Patti y el ruseñor

En una mañana de primavera, Adelina Patti se paseaba por el Retiro de Madrid sola y triste.
 De pronto hizo un movimiento con la mano, como si quisiese alejar de su frente melancólicas ideas, tendió una mirada por los alrededores, y cuando se hubo cerciorado de su soledad, lanzó de su garganta un *bourgeois* de cohetes musicales.....
 Su voz se extendió en notas que se entrelazaban caprichosamente como niños traviesos que no se cansan de reír y jugar..... Pero ¡qué deliciosos aquel trino no era jugar ni reír, ni menos un *bourgeois* de pólvora: era un estallido de monedas de oro que se esparcían rodando sobre una bandeja de plata. Si entonces no lo era, á la noche en el Real lo sería.
 Su triunfo fué contestado por otro canto que venía de una espesura.... La Patti emudeció y palidez de sorpresa y de envidia. Aquella voz había empezado por un preluído tímido; después había encontrado firmeza y limpieza, y remontaba como un himno al solnaciente.....
 Modulaciones brillantes: gorzoros vivos y ligeros; torrentes de canto de impenetrable volubilidad: murmullos ínteriores; como respiraciones de sueños felices; trinos rápidos como chispas de brillantes que pasan; suspiros de ángeles; gritos del alma; la canción del amor á la Diva: esto oyó la Patti.
 La Diva había hecho un movimiento como el de un capitalista que oye la noticia de que su banco ha quebrado. Pero se tranquilizó. "¡Ciel!—¡Dijo... que era una nueva prima donna....!" Por fortuna, es sólo un rayo reflejo.....

La Patti se dirigió hacia la espesura y buscó el escenario de hojas que por representaba su ópera el cantante. Cosa extraña: el ruseñor parecía buscarla; bajó saltando de rama en rama, y colocado en una de ellas, se puso á mirarle con atención.
 Vestía aquí Gayarre de pluma, una casaca parda roja, con un chaleco finísimo y medias grises. Y como era usanza en su familia, no había más que mover de arriba abajo la cola. Se conocía ser mucha su arrogancia en todos los movimientos.
 Este grito musical pesaría medianoza.
 La Patti se sentó en un banco de piedra para verle y oírle mejor.
 Los ruseñores son muy susceptibles como artistas. Si otro pájaro canta, si otro instrumento, si llega á su oído alguna canción, se les ve animarse, crecer y replicar con entusiasmo. Si la música que les excita continúa, ellos progresan furiosamente.
 Entonces es cuando lanzan las notisimas robustas las vibraciones más agudas, los acentos más sublimados. No quieren ser vencidos en el certamen; su mismo canto los embriaga; cantan y delirán y mientras dicen en vida, siguen cantando.
 El canto de Patti había herido el amor propio del músico de los toques.
 ¡Ahora sabrá esa prima donna lo que es cantar!—dijo sin duda.
 Y satisfecho de la curiosidad y de la admiración de que era objeto, se gallardó en la rama, y haciendo las alas como para tomar aire y espacio, volvió á sus trinos. Era un reto lanzado á Patti.
 Si la Patti hubiera estado rodeada de gente, se hubiera reído y le hubiera escuchado, nada más pero estaba sola y comprendió que podía sacar mucho partido de aquella lección. Escuchó un ratito y luego se levantó y empezó á seguir los giros de la voz del ruseñor, tratando de imitar y de igualar su canto.
 ¡Imposible! Cuanto más se acercaba al tono de la canción del ruseñor, más éste cobraba indignación; su canto palpitaba en su pecho, por así decirlo, era un corchete inextinguible, siempre vicia, siempre pedrosa. Remontaba entre las ramas; desafiaba con el pico al cielo; erizaba sus plumas; exhibaba gorgoros de colores; hinchaba su garganta; sus ojos despedían fulgores; era el diemion del canto, no era un ruseñor.
 La Patti se volvió á sentar admirada, llorosa y vencida.
 Ya era tiempo. El ruseñor decaía, su voz se velaba, sus acentos estaban impregnados de una tristeza infinita. No brillaban sus ojos como antes; rellejabá en ellos la opacidad de la muerte; sus alas se movían pesadamente, y sus plumas perdían sus dulces matices rojos.....
 Ya le faltaron notas, un estremecimiento convulsivo agitó su cuerpo.... Emudeció, cerró los ojos, y dando un ligero roncado se saltó de la rama y cayó á los pies de la diva.
 ¡Había vencido, pero había muerto!

CIGARRILLO PRODUCCIÓN ISO-elaboración higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 8 DE MARZO DE 1904

Día político

Gobernador del Guayas hincado nombrado a don Federico Galdos.

Para el Agente por la mañana el nuevo Jefe Territorial el señor Carlos A. Rivadeneira B.

Manon Lescaut

Para esta noche anuncia la Empresa Lambari la representación de este drama lírico en cuatro actos, del maestro Puerini, estrenado en el Real Teatro de Turin en 1893.

Verdaderamente es una grandiosa novedad, y no hay que dudar de la cesión de preferencia, así como tampoco confundir con la producción homónima de Massenet presentada a los meses anteriores, en un todo distinta respecto a la forma, aunque en el fondo concuerda.

La acción pasa en la mitad del siglo XVIII: el primer acto en Amiens segundo en París, con intermedio por la orquesta; el tercero a bordo, en el Havre; el cuarto en América.

Habría mucho decorado y espléndido vestuario, siendo de Maestro Director y Conductor el Sr. Hugo Bardeci.

El reparto es como sigue: Manon Lescaut, señorita Ana de Revets; Lescaut, sargento de los guardias del Rey, Sr. Alfredo Pei; El Caballero Renato De Greiss, Sr. Eugenio Fiorini; Geront de Bavois, Sr. Luis Berrospi; Edmond, estudiante, Sr. Evaristo Lammerini; El Oso, señor J. Majechi; Un maestro de baile, señora Europa Dal Cosey; Sargento de los Aiqueros, Sr. N. N. Un frotador Sr. Evaristo Caomenieri; Un comandante de marina, señor J. Majechi; Un Pelucero, Sr. J. Pérez.

De Panama

[Cablegrama]

Marzo 7.—Señor Redactor de EL TIEMPO.—Quito: El Brasil ha reconocido la República Panameña; la reconocieron en Bolivia, Uruguay y Paraguay. El Correspondiente Nota.—X al Ecuador.....

Discurso

He aquí el pronunciado en la inauguración de la Plaza del Mercado, por el Presidente del Municipio, don Jenaro Larrea, quien habiéndose dedicado al Presidente de la República (que no se dignó honrar el acto con su presencia, preocupado en asuntos de cuenta) —y tuvo que dedicarse al Ministro de Instrucción Pública:

SEÑORES:

Atento el estado de cultura que han alcanzado la mayor parte de Europa y América, puede afirmarse con plena seguridad, que el Ecuador, en valeroso de fuerza de inercia intencional y sistemática, sería imponente para oponerse al empuje avasallador e irresistible del progreso moderno. No sólo las necesidades políticas y sociales, sino también, y principalmente, las económicas se se enfrentan, ahora, en cada pueblo, con tal grado de refinamiento, esplendor, y profusión, que las más afamadas obras y comodidades de tanto de la cultura Atenas como de la poderosa Roma, quedan eclipsadas por las asombrosas concepciones y los múltiples adelantos de la última centuria; y todo esto baja y repercute, necesariamente, hasta en los más apartados recintos de las demás regiones del Globo.

En la inmensidad de los mares, y en los mites de monstruosos y estuendos levitantes, que espesan por doquiera la vida o la muerte, ya en

grato son de inmensa paz comercial, ó ya en el de fatidica guerra, en tanto que, en los continentes, cruzan rápidos y formidables hordas de acero, que, acortando distancias desde los confines septentrionales de Europa hasta los más apartados del Asia, transportan montañas de cargamentos tales que saber no pueden en la más riza y variada imaginación del hombre.

Si las ignotas é insondables profundidades del océano, ni las grandiosas entrañas de la tierra han escapado de la trasegadora mano de la industria moderna, mano poderosa, mano soberana que, turbando el reposo de esos yacimientos inimitables por mil millones de toneladas, ha constituido en humildes instrumentos de su dominación universal. ¡Y qué mucho, cuando los setes invisibles del cielo y de la tierra no han podido sustraerse por más tiempo, a la avidez de la escrutadora y penetrante mirada de los sabios que, cuando a fluidos temidos é impenetrables, ha logrado condensarlos el hombre moderno, y después de englobados y amontonados, los ha convertido al soplo de su voluntad y poderío, en luz y en calor y en fuego abrazador, ó en voz humana escrita, ó declamada, ó en fuerza propulsora capaz de mover al mundo mismo. Los continentes orientales, con su ingenuo rebucamiento de extrañeza y delirios, con toda su inventiva esmerada de cosas manifiestamente imposibles, han quedado incoloros, é inútiles para causar hoy admiración y sorpresa, ya se los compara con los prodigios realizados por Edison, por Marconi y los demás brujos de los siglos XIX y XX.

Lojy, may lejos iríamos seguir discutiendo por aquí, Para nuestro especial propósito, bastará fijar la consideración en que no hay ciudad de primer ó segundo orden en aquellos adelantados pueblos, que no repose en todo género de comodidades y de fruiciones propias de una vida ampliamente civilizada. Si antes se requiría, cristalina y bulliciosa, después de saturada de elementos vitificados reos, reposa en estacques colosales y rezumándose luego por una serie de finosmosos filtros y ocultas tuberías, para á proveer á domicilio, de cuanto al interesado le pizca para todos los menesteres de familia. Sa luz, distribuida igualmente por interminables redes metálicas, nace y muere súbitamente, y se subdivide hasta el infinito de modo que al más los más recónditos recintos, ni los más tenues y húmedos sótanos de una casa quedan privados de esta bella claridad hija legítima de Edison y digna ómnia de la luz solar. Su fuego eléctrico, sin humo, sin ventiladores, sin ruido de calor ni materia combu- stible, ilumina á domicilio por redes invisibles, y vuela anticipada y á laico por decirlo así todo procedimiento de combustión. El servicio postal y el de telegrafos y fonografos á domicilio, vienen á completar este conjunto admirable de comodidades y placeres con que el hombre nuevo se burla del sibaritano romano y del muelle quiteriano oriental.

Si para el servicio interior de las habitaciones háse logrado establecer tanta comodidad, expansión y delicadeza de vida voluptuaria, las ciudades, para lo exterior, ostentan la esmerada limpieza, labado y desinfección de sus calles y plazas, así colosales obras de canalizaciones y desagües, y sus tranvías aereos terrestres y subterráneos, su esplendente profusión de alumbrado público, sus paseos, parques, bulliciosos jardines, casinos, hipódromos, sus teatros, sus plazas de abasto &c. Y todo esto, y aún más caen bajo la única dirección y administración de las municipalidades comunales, de esas famosas é ilustres corporaciones que en Londres, París, Nueva York, Berlín y otras similares, compiten en honorabilidad, riqueza, ciencia y poderío con las más altas é importantes instituciones nacionales.

En presencia de tan abrumadora grandeza, y ante la magnificencia de esos pueblos y ciudades que, para ellos, han vuelto imposible toda novedad y sorpresa, en fuerza del agotamiento de todo género de comodidad y molesto, el Consejo cantonal de Quito tiene que confesar, modestamente, que una cosa la de ex- me y diligente administración no basta para llevar a la ciudad para ser un tataro orgulloso bajo el diestel que dignifica á esas sus hermanas, civilizaciones modernas que más de una decena de siglos. Empero, si hemos de ser justos, no hay que privarles de sus merecimientos al Municipio, el éste ha sabido y sabe darse ácutamente estrecha y detallada cuenta de todo lo que está obligado á hacer para hoy y para lo porvenir, si es posible, y agota todos los esfuerzos posibles, á fin de abreviar el tiempo necesario para alcanzar la cumbre de aquella perfección.

Ningún servicio de los enumerados desatiende actualmente la Municipalidad cantonal. Ella trabaja hoy día, más que ayer, y con tesón, hasta llevar á feliz término todo cuanto concierne al agua, la luz, la canalización, los desagües y otras cosas de menos significación. Ha trabajado, así mismo, porque la ciudad cuente con una buena plaza de mercado. Aquí la basaja, señores, espacios, á lo que pizca, y de doble servicio, sólido, duradero, profusa en agua, en luz, en ventilación y tan suficientemente espaz contra lo previsto por el pesimismo, que continúa desagudados y cómodos cancelos ó compartimientos.

Ben sabéis que, en 1858, el Poder Legislativo hizo donación de esta Plaza de Santa Clara al Municipio de Quito con destino á la construcción de una de Abasto. Desde entonces se trabajó con empeño, para llevarla á ejecución; pero sólo el 2 de Mayo de 1897 se logró colocar oficialmente la primera piedra, modesta, pero florida, en el lado del Presidente de la República. Señor General Don Eloy Alfaro, quien, de fondos fiscales, suministró la no despreciable suma de 22 mil sucres para esta obra que, tal como la veis, perfectamente concluida con su hermosa cubierta y cúpula de hierro, sobre sólidos muros de piedra tallada, cuesta algo más de 77 250 mil sucres, precio estipulado con los empresarios, y que, por cierto, satisficieron una de las más premiosas necesidades del servicio público, proporcionando, á su vez, una de las mejores y más seguras rentas del Concejo.

Aunque la obra debió estar concluida el 14 de Agosto de 1899, han sido necesarios cuatro años ses meses más para la perfecta construcción de este edificio majestuoso y elegante, porque los empresarios señores Francisco Schmit y Guaberto Félix aseguraron haber tenido que tropiezar con gravísimas dificultades, en especial con las del transporte de voluminosos y pesados materiales extranjeros.

Los Concejos Municipales anteriores merecen, en testimonio de gratitud, no por haber descuidado, sino por haber cumplido con la obligación de ejecución de este contrato, y en esta fecha que conmemora muchas glorias patrias y, ahora, como Presidente de este Ilustre Cuerpo, anuncio, sin reticencias, después de felicitar á los honorables colegas, insigne y solememente esta Plaza de Mercado, poniéndola al servicio de los dignos hijos de la Capital de la República y de todos sus habitantes.

He dicho.

SERVICIO TELEGRAFICO

TRANSMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros correspondientes provincianos.

Guayaquil 7

El TIEMPO trata sobre la división de los conservadores y dice que se han encargado entre ellos de confirmar los cargos sobre los manejos para el sostenimiento de la revolución, ellos, dice, "La Ley" y "La Patria", y como los conservadores, están luchando en el escenario y ha llegado la hora de aplaudir.

En otro artículo dice que Bristol anunció en el Almaguaz temblores y líse acrecentado hasta el punto que hay quienes piensan pedir el vaticinio del resultado de las elecciones.

Algunos personas han perecido con motivo de los temblores en Lima, Callao, Chorrillos, Miraflores y Cañete.

Cayno la salida de la casa del Presbítero Candamo. El Ferrocarril de la Oraya ha quedado paralizado por los derrumbes ocasionados.

Al borde del abismo

[Conclusión]

En el ramo de Instrucción Pública, el gobierno ha nombrado al Dr. Emilio María Tarán para Rector de la Universidad Central, y es mismo gobierno, por medio del Consejo de Instrucción Pública, cierra la Universidad, porque se quiere que siga en el puesto el Sr. Dr. Tarán. La Juventud estudiosa se perjudica con este proceder ilegítimo, los estudiantes que habían terminado los cursos se hallan sin saber dónde rendir sus grados. ¡Poco importa! En lo de más, se dicta reglamentos absurdos de enseñanza, se fuerza la salida de los desaholados, las escuelas ya están desmantaladas, los maestros sin sueldos. ¡Nada importa! Todo va bien y la República progresa!

En el ramo de la Hacienda Pública, los empleados pasan largos meses insolutos de sus haberes, los soldados no conciben sueldo y las raciones apenas les dan ven de tarde en tarde. Si debe en grande escala, aún á muchos de los que por contrato desempeñan algún servicio, no se paga á nadie. Y todo va bien y la República progresa!

En el ramo de Obras públicas, ni se abre camino ni se construye edificios, y aún la gran obra del ferrocarril avanza penosamente, porque, á pretexto de vigilar las operaciones de la Compañía, se aumentan obstáculos que dificultan su marcha. Y sin embargo, todo va bien y la República progresa!

Nada decimos del despilfarro de las rentas, del latrocinio de las Aduanas y oficinas donde se maneja fondos, de los gastos innecesarios, de los correos mal administrados, de los telegrafos que avanzan de la mano, de los que se paran de todo, la República avanza rectamente camino del progreso!

En lo demás, y no meramente político, el partido liberal está en su puesto. No ha sido infecunda la sangre generosa vertida en los campos de batalla, ha removido en lo profundo de la masa social y sacado á flote todas las verdades que hoy se sientan en un mundo pasivo.

Esto es de indignar! Los que vimos el porte del General Plaza en el Congreso de 1900 y le creímos liberal de buena fe, no podemos comprender ahora cómo ha podido dar ese cuarto de conversión, por el cual no se sabe qué partido domina en el poder. Liberales fueron los que le empujaron á la plaza, los que debieron delimitar el grado de 1900 le sacaron sobre su hombro, cuando su candidatura amenazaba derribarse ante la torquedad del General Alfaro. Debía, pues, Plaza gobernar con los suyos, o el partido que le había elevado. Pero ¿qué ha hecho? Una mezcla horripilante, una hibridación extraña y delayada de liberales y conservadores, una verdadera "farsuca" boliviana. Está en el peor de los males que Plaza está causando al partido á que aún pretende pertenecer porque cuando é baja del solio, les dejará el camino expedito á los conservadores para subir á donde no ha podido por la fuerza de las armas.

Está pues, en lo justo la opinión al fugitar al General Plaza por todos sus desmanes.

Cuando digo oposición, entiendo que me refiero á la opinión seria y senata, á esa que es elemento de progreso en todo país civilizado; no á la oposición vociferante, que vomita insultos y convierte la prensa, la santa preba, en ara inmunda donde ofician los histofantes impuros de la oscuridad y la maledicencia.

La oposición está en lo justo, reposito y el señor General Plaza no se viviera cegado por la soberbia, ya hallaría en el seno del consejo saludable, la verdad salvadora.

Por desgracia, muy difícil es que la verdad llegue á las cimas del poder, porque las desvanecen la vil adulación de los sicofantes de Palacio. Apostaría á que el General Plaza

no lee los periódicos de oposición, porque la verdad es amarga, y el amargo es sólo para paladares fuertes. Apostaría á que esta muy bien pagado de sus aduladores, que le hacen creer que él es un Rosafura, te, por lo menos, y que la Nación avanza, como nunca, inmolada por viento próspero, al puerto de la felicidad.

Por desgracia, cuando se vive, vida de pasatiempos y no se quiere aspirar otro perfume que el del cine, de las alabanzas, y no se quiere oír más voz que la caída de las profecías, no hay valor para reconstruir y traer el espíritu de los profundos meditaciones, de donde nacen las profundas concepciones.

Si el General Plaza se detuviera un momento á meditar, quizá, salida de vendis que ciega; quizá, despidiendo el humo de adulación que le ahoga, alzaría á ver y comprender que está al borde del abismo, y que al descender del solio no tendrá ni, no la mediación de sus conculcadores, y más tarde el negro estigma de la Historia.

Mis, nunca es tarde para el bien; aún puede el General Plaza tirar por el camino de la sumisión, y salvando su nombre, entrar al partido liberal y a la República.

¡Ojalá quiera hacerlo!

Manuel E. Rengel

Macará, Febrero 14 de 1904.

Queriendo sacar se el clavo

Como que los ha producido escorzo á los Redactores de La Plata... haberles señalado algo semejante á lo que en buen romance llaman plagio.

Y se disculpan en la última edición de aquel periódico con la cantidad de que se dice echándole el muer to al pobre cajista, estampando luego una especie de retractación al afirmar que el párrafo de Félix Clement, copiado al pie de la letra, es verus nullus, está á disposición del príncipe ocupante.

Con fachenda sui generis, intentan proclamarnos los Sumos Pontífices de la crítica teatral (unos de crítica á la crítica) que aman de criticar y par que nos se avenguen con su infabilidad: "¿guarita saber si los Loretes zollinger valen para algo?" — Lo que reemplazando cantidades iguales significa que además son capaduchinos de primo cartero Bravo!

La casualidad, maldita casualidad, veinte muchas veces la tortilla, y ¡qué coincidencia un tipógrafo omiso, como quien no quiere la cosa, el rasón con el cual no ocurriera el robo literario!

Curioso resulta además aquello del "famoso y poco científico juicio que publicamos". Aquí cabe exclamar: ¿Cómo pagó el diablo á quien hizo el sírvel? Se aprovecharon de la age' uo, sin decir esta boca es mía; pero apenas saltó la libre en forma de denuncia de plagio, cuando ¡pas! por te de ahora; el blanco tornoso negro, lo útil, inútil.

Todo lo que apuntamos resulta también en broma y un "chico pleito", aunque lástima es que La Plata debate lastimosamente, como nos proponemos probar al verdaderamente doble bestia que con singular afán hace que el arte nacional suya menor cabo ante el extranjero.—Bata.

Conflicto ruso-japones

[Cablegramas]

Santpetersburgo.—Los comasos legaron á Kusanjia, ciudad al norte de Corea, y se internaron hacia Yohis Yang. Y creíase cararán cual avanchaba sobre los japoneses.

El acorazado Yassinia y los cruceros Ayama y Takawa, del Japón, recibieron serias averías de parte de los buques mo-covitas.

De un momento á otro espérase que la China ataque por la espalda al ejército de Rusia.

CRONICA

En San Diego comenzarán mañana los ejercicios espirituales para hombres.

Con gran solemnidad celebró hoy en el Hospital civil, la fiesta de San Juan de Dios, fundador de la Hospitalidad. Las bandas de los cuerpos que hacen de guarnición en esta plaza concurrirán a dar mayor realce a la fiesta.

Por valiente y haber estado estropeado a puera cerrada a la molestia sufrida, a la Policía, Antonio Sáiz. El Comisario de Turco castigó a Sáiz con el máximo de la pena.

En la carrera Maldonado, el celda número 56 capturó a Javier Quish en momentos que estropeaba a su madre, a la de él se entiende. Como esta clase de crímenes inauditos van repitiéndose con mucha frecuencia, se hace de necesidad indispensable se arbitre alguna medida severa para contener tantos desahucios, que claman al cielo, cual diría nuestro cazador de noticias.

De la castrera Chile, casa número 43, dispararon anoche varias tiros con dirección a la carrera Mejía. Como esto puede ocasionar alarma en ese barrio y causar daños a los que transitan por esos lugares, esperamos que la autoridad tomara cartas en el asunto.

El señor Nicolas G. Martínez ha sido nombrado y ha tomado posesión del cargo de Ayudante Astrónomo del Observatorio, previa la promesa de estudio.

Isaac Jaramillo ha sido nombrado Triente Político suplente de la parroquia de Calacali.

Al señor Reinaldo López Borja, Ayudante del Inspector de Aguas, de Aguas, ha concedido permiso la Intendencia de Policía para que pueda llevar y hacer uso de pito de la vez que lo sea necesario.

Una beca, en la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad, se ha concedido al niño Mateo Silva.

Como primer dirigente de los quincientos cincuenta alumnos que se ha contratado la hechura de veinte mesas, veinteaño caballetes y veintidós tableros para la Escuela de Pintura, adscrita al Conservatorio de Música, se ha mandado pagar a Gerardo de la Escuela de Artes y Oficios de esta ciudad la suma de 275 sures.

Con mucha pompa celebró ayer, en el templo de Santo Domingo, la fiesta de Santo Tomás de Aquino, denominado el Angel de las Escuelas.

La sección de Cultos, adscrita al Ministerio de Instrucción Pública, ha pasado por disposición del Ejecutivo al Ministerio de lo Interior. Ya veremos cómo se maneja el Secretario de las conferencias de Santa Elena, Dr. D. Segundo González Cárdenas.

El Comisario Pedro M. Quiñones se trasladó hoy a Sono a practicar el reconocimiento del lugar en que se efectuó un robo a una indígena, ya que el robo no sólo se ha hecho con fractura, sino también horadando el tejido.

Bien hecho. Por disposición del Intendente, los celadores vigilan que los muchachos vendedores de periódicos no jueguen en las calles y portales, ocasionando así graves perjuicios pecuniarios a las empresas periodísticas.

CEBICERA DE GUAYAQUIL "MAYUMÉ" Cajas de 30 botellas a \$1. 19 al contado hay de venta en el almacén de

Tan luego como el señor Jefe de Pesqueras, tuvo conocimiento, por un suceso de crónica, publicado en la edición de El Meridiano de ayer, de

que en la castrera de Asín de San Carlos había sido encontrado el cadáver, empujado en parte por los brazos, de un niño recién nacido, procedió a practicar las investigaciones correspondientes, resultando de ellas que es absolutamente falso lo aseverado en dicho suceso y que el vestigio de sangre encontrado en la puertita de ese Asín y el cual ha servido de materia para tal noticia, ha sido dejado allí por un saco de caude que una indígena lo descargara en el expresado lugar.

Pasado mañana arribarán a esta Capital las bailarinas contratadas para ejecutar el personal de la Compañía de Opera, Empresa Lombardi habiendo salido hoy de Guayaquil con dirección a Quito.

El sábado fué el día en que llegaron a la Playa del Pacifico, procedentes de Italia.

La baboza En Guajaló se han presentado diez y ocho casos de una enfermedad denominada, y sabemos que el Intendente, a pedir al Concejillo cantonal el estudio de un facultativo al lugar mencionado.

Ayer, a las dos menos un cuarto de la tarde, en la intersección de las carreras de Mejía y Pichincha, dieron espectáculo gratis, de box, dos miembros de la banda del Regimiento de Artillería, quienes en un momento de con antelación a Santa Bárbara patrona, no pararon sino hasta sacarse chocolate de sus apéndice nasales y, cuando se cansaron, hicieron tienda cercana marcharon. Fue una hemorragia le sobrevino a una de los combatientes y los agentes del orden brillaron por su ausencia.

BUENA OCASION—Llegó a la Hotel Palace Hotel, la gran cerveza americana Pilsener. Doble al paladar, no contiene materias nocivas y su pureza y exquisito gusto, no tiene rival con ninguna de las que se importan a esta plaza.

PRECIOS Barrina de 36 botellas enteras \$1. 34,00 " 60 " en medias " 28,00

El R. P. Fray José María Aguirre, Comisario General de la Orden seráfica y Visitador de los conventos y conventillos de los franciscanos en el Ecuador, ha llegado a Cuenca el 29 del mes próximo pasado. El Padre Aguirre ha regresado a su ciudad natal a los diez y nueve años de ausencia; con tal motivo el pueblo cuacano le ha pedido demore algunos días más su viaje a Loja y lo de una tanda de misiones.

No hay de quien confiar, pruebas al canto. Es el caso que el señor José Salazar R. comerciante, traía de Guayaquil un barril de mallore, el mismo que le entregó al arriero Alejo Valciles. Abotase cuando que en el barril no se encuentra licor sino agua. El Comandante Viel, hizo capturar a Valciles, quien declaró que es cierto que el barril lo llenó con agua, por que en Machachi se encontró con amigos y tomó con ellos el mallore.

Por cartas venidas de Cuenca, tenemos conocimiento que un señor Alejandro Andrade Chiriboga, ha dado de palcos a un joven Carbajal, creyendo ser este señor el correspondiente de nuestra edición, portaba. Qué equivocación anda el tal Andrade! Entre tanto el joven Carbajal ha con firmado eso de justo por pecador.

Sabese que Camilo Proaño, declaró intertulo, prepara una infortunada, suscrita por todos sus adictos, para desvanecer la sentencia dada por el Director de Estudios.

Al Comisario segundo Montejal Alejandro Peña-herrera, en el día de hoy a la Intendencia de Policía, solicita a esta autoridad imparta ordenes a los guardianes de su departamento, a fin de que cuiden, de un modo eficaz, el caso de los uruguayos que se han puesto al servicio público.

Anoche los señores Diales dominicanos dieron una velada literaria con ocasión de celebrarse a Santo Tomás de Aquino, y de festejar el onomástico del Padre Tomás Requina, Marcaro de Novicias del convento de esta Capital.

Por el Ministerio de Guerra y Marina basido aceptada la renuncia que, del cargo de Capitán de Milicias del Regimiento de Artillería, Don de incidente a esta provincia, ha presentado el señor Ezequiel Paz, debiendo, como simple militante, concurrir a los ejercicios doctrinales conforme a la Ley del ramo.

PALMA los de buen paladar. Llegaron a la REYNA PALACE HOTEL con fines y galletas francesas de gusto exquisito. Y también confites americanos e ingleses de individual de clase. Tanto los unos como los otros se venden en preciosos envases de cristal. Ventas por mayor y menor. 15

En el Hotel Ecuador, situado en la Carrera Píntez, intersección Buñiva, concurren los siguientes señores: Luis Felipe Garbo, Blas Aguirre K., N. Avilés, José S. S. Segundo Martínez, Angelo Passutti y señora, Corbe Corregallo y señora, Isaac Rodríguez, César Burbano, José Velasco, Antonio Hadunte y Vicente Benítez.

LOS DENTIFRIS OS CARMELINE (Bixita—Pastil) son adoptados por las personas cuidadosas de su belleza y de la conservación de sus dientes.

AVISOS ARMONIUMS De gran sonoridad muy adecuados para Capillas e Iglesias con 8, 10 y 13 Repetidores. Pianos de superior calidad de una de las fabricas de Weber. Venden: Sucesores de G. Kaiser & Co, Marzo 5 13 v Guayaquil

ARTICULOS indispensables para familias, almacenes y talleres. Tapátemos quita pronto toda clase de mocho y eccido sobre cualquier herramienta y artículos de hierro o acero sin dañarlos. Círculo líquido para conservar toda clase de metales contra el mocho u oxidado. Venden: Sucesores de G. Kaiser & Co, Marzo 5 15 v Guayaquil

EQUIPAJ S Y ARG para Guayaquil Habíendose hecho cargo la Compañía del Ferrocarril de Guayaquil a Quito de los carros y enseres que hasta ahora han sido manejados por el señor Slay y éstos, se pone en conocimiento del público, que se reciben equipajes y toda especie de carga para Guayaquil y demás lugares de tránsito recomendando al más concienzudo servicio.

Los precios de Equipajes para Guayaquil son de \$1. 7,00 Quinola y el de \$1. 3,50 por cualquier otra carga. Para el despacho y demás formalismos se deberá dirigirse a la Oficina de los señores DOUGHERTES & Co.—Carrera Olmedo N° 21

REALIZACION GENERAL En el almacén "La Franela". Por razón de la proximidad de la Pascua y a pesar de la alza de precio en Europa y del aumento de derechos de la aduana, Julio Leizaola dará principio desde el 7 de Marzo, por seis días a un estupendo bazarillo a precios de costo.

Nada de bases, toda mercadería fresca a 1/3 de rebato. Aprovechad! Los artículos de la lista que se recomiendan especialmente por su baratura son: Los asimitres, casimires, sederías, lencías, boas camisas, mantas, pañuelos, sombreros y sombrillas. Marzo 5 4 v

LLEROS Y V Los afamados cigarrillos de Helma Pectoral La Corona Libre al de Daniel U. Urrea, premiados en Paris y Guayaquil. Venta por mayor y menor en el almacén "El Trovador" de Luis Medina, plaza del Teatro. Febrero 3 1 m

A ÚLTIMA HORA [Telégramo] Guayaquil 7.—Llegaron cuatro buques de guerra norte americanos al puerto de Mantá, provincia de Manabí. Igualmente es el objeto de su venta y el público hace comentarios.—Corresponsal.

Cigarrillos PROGRESO PREVENCIÓN LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones se les llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exágena del cigarrillo, que lo dá la elaboración a máquina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo. La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que emplean. Quito, Abril 1° de 1903.—N 87

Quando duele El Estómago... Quando algún tiempo después de comer siente usted un dolor "sordo", una llenura muy molesta, una inquietud muy extraña; cuando se siente triste después de comer, aburrido, cansado y aun soñoliento; cuando el alimento se fermenta en el estómago y causa esos eructos agrios como el limón o quemantes como el fuego; cuando el estómago se abulta a causa de los gases y se siente usted "como un tambor", entonces es que con más urgencia necesita usted tomar las Pastillas del Dr. Richards. El que sufre del estómago pregon su enfermedad en casi todo lo que hace. Cuando vea usted un hombre mal humorado, amante de la soledad, siempre melancólico y triste, pensativo, tímido, huyendo del bullicio y mirándolo todo por el lado desagradable, haga averiguaciones y verá que es un dispeptico, un hombre para quien el alimento es poco menos que veneno, un hombre esclavo de su estómago, un hombre cuya vida es muerte lenta. Si conoce usted algún infeliz afectado de este modo, hágale una obra de caridad recomendándole las Pastillas del Dr. Richards. Dígale usted, y sin temor de equivocarse, que estas pastillas le ayudarán a digerir bien, que con su uso desaparecen las agruras y el embarbamiento, y el estreñimiento, y la pesadez, y la melancolía, y los dolores eólicos y las demás dolencias que hacen de su vida un verdadero martirio. Dígale usted que las Pastillas del Dr. Richards se fabrican precisamente para las enfermedades del estómago e intestinos. Dígale también que Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. DR. RICHARDS' DRUGS TABLET ASSOCIATION, NEW YORK

SIN TEMOR A COMPETENCIA SUCURSAL LA ITALIA



Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 4, 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven demos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con un respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael.—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes.

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escogidas.

Vino del doctor Castillo

Cerveza Chimborazo y Durtesian.

Te Horramán y el Pavo Real.

Anilina por mayor y menor

Cigarras y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldita.

Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Aceite de eucalipto para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar uno peptona legítimo

Perfumeria, 13, Rue d'Engliem, Paris

LACTEINA

de

E. COUDRAY

Perfumeria especial, comprendiendo:
JABON — POLVOS DE ARROZ,
ACEITE, ESENCIA, AGUA DE TOCADOR.

Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA

EL TIEMPO



EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los festivos. TIENE agencias en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

PROVINCIAS	TARIFA	EXTERIOR
------------	--------	----------

Edición de la tarde \$1 mensual Edición de la tarde \$1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$7 50.00

En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20.00

Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20

Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.

En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del C ub Ecuador

Teléfono No 267.—Casilla de correos N° 272.

Lentes "Isome tropes"



Cristales "Isometre pos", premiada con medalla de oro en la Exposición de París de 1900.

Recorridos como los mejores fabricados hasta la presente.

Recomendados y examinados por los eminentes profesores de oftalmología.

B. Brion, Fortin, G. Leavoy, J. J. Javal, John de Promy, Parent, Teubner, Wollberg, Ziminski etc. etc.

Los mejores y probados que desean en nuestro país, envíen sus pedidos dirigidos al representante de la fábrica que atenderá al público de 8 á 10.30 a. m. y de 3 á 5 p. m.

Royal Palace Hotel.—Cuarto N° 12

E. HURTADO C.

Opinien de París.

LA JARDINERA

Peluquería, Perfumería y Bazar de

JOSE A. PACHARCO

Situada en la Carrera de Guayaquil (Comercio bajo) N° 45, letras A. B.

Tiene este elegante establecimiento, para la venta de su numerosa clientela un gran surtido de ruellos y paños blancos y de color, rubrosos coccos, de paño suaves dos sellos, moneras, camisetas colores, jabones y polvos de varias clases, cosméticos, lociones, agua quita, botones, cepillos de cabeza, para la cara, etc, teñidas, brochas para jabón, medias medias más artículos de larga enumeración.

Cuenta con los mejores operarios de plaza. Se sirve con el mayor esmero y uso posible.

Precios al alcance de todos.

Quito, Febrero 18 de 1904

CALENDARIOS: ha llegado otra remesa á esta imprenta, y vendemos á cinco centavos ejemplar.

Quito, Febrero 12 de 1904

Vendemos la imprenta que fué de "La Lucha", la que ha estado sirviendo para la de "El Tiempo".

La Lucha

contra las enfermedades termina siempre, por lo general, en victoria cuando el enfermo no se concreta á aliviar ó suprimir síntomas y se decide á ponerse en cura resuelto á extermiar el mal de raíz. Para

dominar graves enfermedades hay que apelar desde el principio á remedios de eficacia indiscutible como lo es la Emulsión de Scott. Dolencias ó afecciones al parecer leves se empeoran y se convierten en males incurables cuando el enfermo pierde el tiempo haciendo pruebas ó experimentos con tal ó cual "tónico" ó "extracto," tal ó cual "vino" ú otro estimulante ó tal ó cual "emulsión" que se dice ser "tan buena" ó "más barata" que la de Scott.



Remedios van y remedios vienen y "compuestos" se ven hoy que no se ven mañana, pero la insuperable combinación de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa,—la Emulsión de Scott legítima,—permanece como la roca indestructible sobre la cual descansa la esperanza del

tuberculoso, del anémico, del convaleciente y de todo el que necesite recuperar las fuerzas y la salud.

Como factor indispensable en el desarrollo de los niños, como purificador de la sangre y como alimento para el cerebro y los nervios nada hay que iguale á la Emulsión de Scott, precisamente por las virtudes de los hipofosfitos y del aceite que la componen. Así lo comprueba la experiencia de millares de médicos y de consumidores.

Este es la legítima que lleva la etiqueta del hombre con el bacano á espaldas. Las imitaciones son caras á cualquier precio.

SCOTT & BOWNE; Químicos, Nueva York